

FBF
1005
0374
LAC-2

Manual de...
de la...
D. J.

THE LIBRARY
OF THE UNIVERSITY
OF TEXAS

NOV 10 1919

NUM. 55

EL Obrero Espirita

Periodico Mensual Organo del Circulo Espiritista Amor y Progreso.

H. CUAUTLA MOR, MEXICO, NOVIEMBRE 15 DE 1919.

DIRECTOR Y RESPONSABLE, SR. VICTOR VILLAR.

Hacia DIOS por el Bien y la Ciencia.

REGISTRADO COMO ART. DE 2ª CLASE DICIEMBRE 21 DE 1906.

Filosofismo Espirita

XIV.

Para contestar la pregunta iniciada en el artículo anterior, sería necesario conceder á los padres el derecho ó la facultad de poder elegir y mandar á los espíritus que encarnaran según su deseo y de este modo transmitirles su norma de vida, caracter, instintos y pasiones. Sería el mundo al revés y el encarnado manifestaría mayores y mejores dotes que en la erradicidad, cuando esto no prede su codicia porque la materia ejerce coacción sobre el espíritu queriendo que sus tendencias predominen.

En esencia, cada uno de los espíritus es una individualidad que no depende de ninguno otro aunque con todos se halle relacionado. La encarnación adopta en muchas ocasiones para llevar á cabo un trabajo progresivo que pretende. La semejanza de caracteres morales procede entre los miembros de una familia ó de una sociedad, de la reunión de espíritus simpáticos, que, llevados por unas mismas ideas se bucan unos á otros para estudiar, proyectar y llevar á cabo algún fin. sus inclinaciones los llevan al lado de aquellos que con ellas son simpatizadores y de éste modo se entienden se buscan y se hallan bien unos con otros, mientras disienten y se apartan de los que con ellos no tienen afinidad.

La influencia del medio en que un espíritu tiene que resistir á su envoltura carnal es tan grande y tan interesante, que en la erradicidad no se debe descuidar; acaso es la parte más esencial en ese tránsito para poder soportar durante la encarnación todas las adversidades y oposiciones anexas al trabajo propuesto.

Los espíritus encarnados, revestidos de alguna autoridad tienen poca influencia en los demás y ya sirven de ayuda, ya de obstáculo para la consecución de los propósitos que cada uno se ha formado de antemano.

Por eso el medio en que se sirve es un gran agente para la obstrucción ó realización de los mismos proyectos. En el espacio se conocen claramente las inclinaciones de los espíritus. ¿Cómo si no es en las obras se habría de reconocer un espíritu en la carne con apariencia las mas de las veces hipócrita? De este importante error disminuan todas las perturbaciones sufridas en la marcha de nuestro adelanto colectivo. Nada hay tan fatal para un espíritu que el equivocarse en la elección de hogar y de lugar donde encarna, sin atender concienzudamente al porvenir evolutivo de los centros elegidos.

Sucede que los espíritus creen vencer todos esas dificultades y al verse ahogados por los multiplicados impedimentos de la carne, desmayan y se dejan abandonar, descuidando su obra.

Nada le importa, en verdad, al espíritu perder una ó más encarnaciones puesto que tiene la eternidad ante sí y saben que la retrogradación no es posible. Amarían sin embargo mucho más la progresión rápida; esto sucede á los caracteres violentos, impacientes y emprendedores.

Hay por otra parte núcleos de espíritus unidos en comunidad de pensamientos y se reúnen en pueblos, ciudades, lugares apropiados y en ellos se manifiestan las armonías de la unión.

Las semejanzas pronunciadas en el parecido son reflejos que el espíritu hace ver de sus envolturas y que modela en su cuerpo astral como le parece bien, teniendo en cuenta que puede adoptar otras, empero prefiere la más acostumbrada.

—Mucho mas interesante para el espíritu es la inmanencia del pensamiento y es precisamente lo útil del ser porque si no fuera por el pensamiento ¿para qué la existencia? ¿Qué interés podría tener el adelanto puramente material sin las ventajas intelectivas? ¿Sería de alguna utilidad la galanura de un cuerpo sin atender á la marcha del entendimiento? ¿De

dónde podrían proceder esos magníficos resultados que se denotan en ciertos seres de unas facultades especiales sumamente desarrolladas, sino de estudios y prácticas de anteriores existencias?

Vemos á diario prodigiosas manifestaciones del saber humano en jóvenes, en niños, las artes, las ciencias, los inventos se multiplican en todos los continentes; las necesidades de la vida se hacen mas llevaderas y fáciles, se persigue la felicidad del existir con toda el ardimiento propio de una ambición legítima y, en medio de tanta actividad, se investiga la razón de estar en el mundo, se profundiza en lo invisible y nos preocupa el origen y el fin de nuestra existencia. Todas estas ideas, que nacen con nosotros ¿podrían ser originarias de cada una de las existencias de un espíritu? ¿Habría tiempo suficiente en una encarnación para aprender, investigar, desarrollar y llevar á cabo un perfecto desarrollo de algún punto científico, artístico, literario ó de invención? ¿Por qué sueñan muchos lo que no pueden realizar, lo escriben lo transmiten y se ve al fin realizado?

Ideas innatas, dicen los que otra cosa no pueden decir; no es otra cosa que la prosecución del trabajo intelectual hasta la consumación, de los siglos que jamás se acabarán.

Un espíritu, habiendo empezado á manifestarse desde lo que nosotros llamamos rudimentario, principia su progreso por las escalas que comprendemos como iniciales, en el género humano, y poco á poco va de ir pasando por todos los trámites hasta la del espíritu bien adelantado. De aquí salen los sabios y los hombres moralizadores, luego lo que podríamos denominar ángeles en nuestro escaso lenguaje de la corporeidad.

Como estamos tan circunscritos en el estado corporal, no podemos menos de usar palabras que ninguna conexión verdaderamente lógica tienen con respecto á la vida errática, y, con sentimiento, es preciso aproximarnos en el lenguaje lo posible á nuestras concepciones; claro está que

el espíritu no habla articulando, sino que transmite pensamientos y he aquí explicado todo.

¿El recuerdo de la vida errática y la memoria de nuestros hechos en anteriores encarnaciones? . . . ¡Qué funesto sería ello para cada emigración terrestre! El olvido es el lenitivo en la materia; recordar nuestras equivocaciones precedentes sería un tormento insostenible porque, si bien mataría nuestro orgullo, muchas veces degradante, pero legítimo nos traería á la memoria un sin número de actos que nos impediría el poder obrar. La sabiduría creadora de la Gran Ley Universal, juzgando estas inconveniencias, nos tándonos, el camino del progreso ilimitado.

En nuestra ceguera deseamos aproximarnos á esas luces pero como la mariposa, su llama nos abrasaría; contentémonos con lo que disfrutamos porque así conviene. Si algunos seres mas adelantados algo vislumbran en materia de su pasado, es porque en la circunstancia, para ellos actual, no tienen que sonrojarse de lo poco retrospectivo que recuerden.

Por otra parte, si dominara en el hombre ya, con todo su imperio la razón, psíquica, la razón lógica, no habría necesidad de ese olvido y por lo tanto de esa privación.

Hemos pretendido ampliar y explicar todas las teorías precedentes hasta el capítulo VI del Libro de los Espíritus del gran maestro Kardec, acomodándolo á los conocimientos que hoy se tienen del Espiritismo moderno; todo evoluciona; como veis, el lenguaje ha hecho también con las ideas su evolución.

Vamos á continuar la misma marcha en los números sucesivos, siempre que nos sea posible, en la inteligencia de que nuestros amables lectores y hermanos sujetarán á su criterio todas estas ampliaciones antes de aceptarlas ó rechazarlas, preparándolas para mejor y sucesiva explicación en el porvenir.

AUGUSTO MONTES.

De Actualidad.

Con motivo de las conmociones psicológicas que viene atravesando desde algún tiempo á esta parte la península ibérica, Portugal constituyéndose en República, y España bajo el Gobierno del Sr. Canalejas, desarrollando un programa verdaderamente radical y democrático, cuyos habitantes reciben con aplauso esas reformas tan necesarias para la vida de los pueblos que de lleno entran en la vía del progreso. Cabe preguntar á los alicarios de Cristo, si estos son espulsos de ambas naciones por no ellos á toda civilización y progreso; ¿adonde van á plantar vuestros reales, que vuestras pizadas no holien las migajas de la Naturaleza que os detestan y os aborrecen como hijos espureos de la amantísima madre de todos? ¿No comprendéis que la virgen incendiada solo tiene caricias para aquellos hijos que le ayudan á producir mieses y las flores en los campos? para los que sacan de sus entrañas los materiales en bruto y los entregan á las hormigas de los talleres para pulirlas y transformarlas, en instrumentos para nuestros ferrocarriles, para nuestras naves y de estuches para nuestros físicos y químicos, así como para la fabricación de esos monstruos telescopios para explorar el Cielo, y para todo lo que es adelante, según nuestra grande civilización? ¿no pasará mucho tiempo sin que vivais como el Judío errante, sin patria, sin hogar y sin familia, ¡desgraciados!

La humanidad que piensa no quiere religiones absurdas, ni representantes del Dios mentira, quiere hombres de trabajo, quiere sabios que nos enseñen y no nos embrutezcan, quiere santos en el taller, en el campo y en el mar, mártires, todos del saber y del trabajo, esos titanes que constantemente elevan sus oraciones á Dios, con el ruido del martillo y al silbido de nuestras locomotoras, quiere artistas que con su talento prodigioso, embellicen nuestros hogares, nuestros templos del trabajo, nuestros paseos, y lugares de reunión. Esos son los que tienen derecho á exigir de la Naturaleza, el bienestar que se siente cuando la criatura ha cumplido con los deberes de la Ley de progreso que es la que Dios nos impone á todos, sean ricos ó pobres, negros ó blancos.

Mucho tiempo habeis abusado de los cándidos que os creían á pie juntillas, electrizados por vuestras palabras de mentida miel, siempre habeis esgrimido para vuestros nefandos planes, las asquerosas armas del inmundo confesionario y otras quizás mas repugnantes; pero la hora llega y ¡hay de vosotros ni perniatis en enfrentaros con la avalancha civilizadora que invade el mundo por todos sus costados, que seréis aniquilados por la fuerza de las cosas.

El Reloj de la Naturaleza que no se detiene como el Sol de Josué, os está marcando vuestra última hora de despotismo, todavía hay tiempo de que entrais en el concierto de los

hombres de los activos obreros y no de los que consumen á espensas del sudor de los demás. Arrojad esa indumentaria que os envilece á los ojos de Dios y de vuestros hermanos y tomad el hacha del leñador, la barreta del minero ó los instrumentos del Ingeniero y dedicados cada uno á lo que pueda y esté en consonancia con su adelanto y modo de ser, pero siempre á cosas útiles para vosotros y para los demás y habreis acabado con el pauperismo y el anarquismo, que estais propagando por vuestra inercia aprovechando el trabajo de los otros.

Vosotros no podéis dar enseñanzas puras, que redunden al bien social, solo enseñais el egoismo pernicioso que empobrece al Espíritu y avide á la humanidad: asociad á los hombres que predicán la fraternidad con el ejemplo y no os hecheis el odio de los pueblos, hasta el grado de expulsaros del concierto de los seres racionales, no admitiendolos en ninguna parte, comparandolos por lo perniciosos que sois, al mismo Cólera. Trabajad: que el que trabaja se regenera, salid de esas cuevas llamadas conventos, cuyas tenebrosidades horripilan con solo pensarlas; salid á respirar el embalsamado ambiente de los campos, donde el sol, las estrellas y todas las criaturas, se armonizan y en sublime coro alaban á su Creador. Imitad á los humildes de verdad ya que tanto blasonais de serlo, basta de engaños, basta de araganes, basta de crapulosos metidos en las sotanas. ¡Luz Señor para estos pobres que te han rebajado hasta el nivel de sus mezquinos intereses! ¡Luz para tus elegidos! que no supiate *elagar*, puesto que no te han entendido cuando dijiste "Comerás con el sudor de tu frente" y estos comen á cuenta del sudor de tus demás hijos, quiero decir de los que producen y apenas les alcanza para cubrir sus mas apremiantes necesidades.

VICTOR VILLAR.

CARTAS INTIMAS.

Los milagros

Querida Luisa.

Me dices que Dios, cuyo poder y sabiduría es inmensa, puede hacer todo lo que le parezca, obrando los estupendos milagros que dejan al mundo incrédulo estupefacto y anonadado.

No Luisa: aunque efectivamente el poder de Dios es infinito, no puede jamás alterar sus eternas leyes, las ha establecido desde siempre y por ningún motivo, ni en ninguna forma las contrariaría, esencialmente inmutable y los pretenciosos mortales, *los reyes de la Creación*, sin mas méritos que su ciega osadía, no lo comprometerían, bajo ninguna súplica á mudar la Ley establecida.

¡Que tú, has visto milagros patentes? no lo dudo, suelen haber hechos que realmente lo parecen; pero estos están dentro de las leyes naturales, desconocidas aún por la ciencia,

pero no por eso menos ciertas.

Trataré de darte, aunque torpemente, una ligera explicación de lo que he leído en un pequeño libro publicado por el Dr. Hipólito Baraduc titulado "*La fuerza curativa en Lourdes y la psicología del milagro*" y como me satisface y convence, la acepto.

Se refiere precisamente á los milagros estudiados por él con una señora enferma y con varios igualmente enfermos en Lourdes.

Dice el afamado Dr. Baraduc, que fué invitado por el esposo de una señora enferma para estudiar su curación por las prácticas extrañas á que recurría. Asistió á la sesión de fluidos espirituales, según la enferma le llamaba, que ella tomaba diariamente despues de su comida de medio día.

Obtuvo la autorización de cubrirle la cabeza, la frente, las manos y el estómago, con *placas fotográficas con puestas en papel negro de radiografía impermeable á toda luz*.

Obtuvo, viniendo de lo invisible hacia la enferma, según lo atestiguan sus *dióisis*, una cantidad de impresiones globulosas que ella sentía que la tocaban, que la penetraban y la vivificaban.

Con tales experimentos, acudió y hacer algunos estudios á Lourdes en la peregrinación francesa de 1906.

Al efecto llevó algunas placas como las antes mencionadas y las colocó en distintos puntos donde calculaba que las fuerzas podrían actuar. Todas las placas revelaron tres tipos distintos de impresión.

Una persona se había sumergido en la piscina con dos placas; una de ellas impresionó un rostro de hombre de expresión grave y cuidadosa, de frente muy elevada, cortada por una línea según la cual, quedó indicado el nivel del agua, la otra, perfectamente sumergida quedó cubierta por una intensa neblina de fuerzablancas en la que se ven con claridad multitud de fisonomías humanas.

Las otras placas de la gruta y la posesión fueron consteladas por pequeñas gotas fluidicas, de glóbulos de claros contornos y aureolados por una tirada luminosa proyectada sin duda por la caída del glóbulo.

Esos glóbulos eran idénticos á los obtenidos sobre la enferma primeramente aludida; pero mas abundantes de substancia sidereal y pertenecieron según el Dr. Baraduc á un plano del Cosmos que tiene una potencia reparadora.

Por la instigación de la oración unánime y ferviente de los peregrinos, por la acción de ese plano superior, evocado bajo la advocación de la Virgen María se produce la caída de un rocío que cae en gran cantidad como borrasca bienhechora sobre la multitud reclamando el favor de lo alto.

Hasta aquí la opinión del Dr. Baraduc que es una opinión científica, comprobada por la fotografía, que no puede impresionar sino lo que realmente existe.

No te diré el cómo y el porqué de

ciertos fenómenos que yo se refieren con enfermedades, yo que no los he estudiado; pero tengo seguridad, que todo obedece á alguna causa natural desconocida aún en nuestros días; la que ya comienza á interesar á los hombres estudiosos que, con afán buscan las verdaderas causas que los producen.

Sabemos que los espíritus ejercen sobre el mundo material, una influencia enérgica y activa y es fácil de comprender que con nuestras angustiosas súplicas, nos atraemos su benéfica influencia, nos ayudan con sus intuiciones, nos envuelven en su atmósfera de fluidos saturados de pureza vivificadora, nos infunden la manera de obrar con buen éxito, y sobre los encarados influyen para resolver satisfactoriamente nuestros deseos.

No te diré cuando ni porqué algunas veces, dicen los invisibles que no les es posible actuar según nuestra súplica; pero siempre acuden á nuestro llamado yo sea este en forma de oración, de evocación ó de deseo y esto que no se es generalmente conocido, nos hace pensar en el milagro.

También no deben ciertos hechos inexplicables á la mediumnidad que, algunas personas poseen; muchas veces inconsciente; pero te repito, todo absolutamente todo tiene su razón dentro de la Naturaleza.

Me ocurre hablarte, ya que de milagros se trata, de esos santos milagrosos que se veneran en los templos y santuarios donde los fieles acuden en romerías para implorar el favor de esos santos dedicados á hacer milagros.

Razonemos: ¿quien es el de la fama? la madera ó metal de que está construido el santo? parece que sí, porque si se tratara del espíritu que animó al ser que representan, ese es UNO y el mismo el que se invocaría colgado al cuello en una medalla ó adornado de ramilletes en los altares ¿no lo crees así? ¿no comprendes que es una ignorancia impropia? ¿Y sabes quien sostiene esta idolatría? (que no es otra cosa la adoración de esos santos) pues á aquellos á quienes les tiene cuenta las limosnas que en calidad de promesas, llevan los fieles esclavos de su vergonzoso fanatismo.

Hay que pensar en el insulto que hacen á esos pobres santos, convirtiéndolos en limosneros interesados, porque si no hay promesa, no hay milagro. . . ¿porqué no hacen la promesa de abdicar, del orgullo, de la vanidad del despotismo y de tantos vicios que intranquilizan su alma? . . .

Te abraza estrechamente tu amiga.

MATILDE R. DE VILLAR.

"En las tempestades de la vida, el mejor bote de salvamento es la serenidad del ánimo, para empujar con firmeza el timón de la resignación filosófica. Esas tempestades morales son tan necesarias y benéficas como las físicas; pues si éstas purifican la atmósfera y equilibran los elementos, las del espíritu, sabiéndolas soportar, traen en pos de sí la calma de una conciencia serena que ha salido triunfante en la lucha de la vida."

THE LIBRARY
OF THE UNIVERSITY
OF TORONTO

Médium notable.

Hace tiempo hemos querido hablar de la sorprendente médiumnidad de la Srta. Ofelia Corrales, de Costa Rica.

Fenómenos tan grandiosos han descrito nuestra pluma; pero nos parece un egoísmo no dar á conocer á nuestros lectores, las maravillas que se producen por médium tan rara y pura no destrozando la noticia, copiamos íntegro el artículo que en el "Buen Sentido" de Puerto Rico.

Haremos notar, que en las sesiones y las comprobaciones obtenidas por personas tan caracterizadas, como las que hemos visto firmar como presentes á las experiencias, en las distintas Revistas que han llegado á nuestras manos.

La evidencia de un mundo ultra terrestre es un hecho confirmado por las múltiples comprobaciones que en todas partes se manifiestan.

El moderno Espiritismo adquiere cada día un nuevo triunfo; ahora está sobre el tapete el que acaba de agregar, no precedentemente, la médium Ofelia, al valioso protocolo, y que ha impreso vigor y tono á unas manifestaciones notables, á las que dan asenso personas de alta cultura de Costa Rica.

Del hecho se le ha dado traslado al señor W. T. Stead, director de la *Review the Review* de Londres y á *La Voz de la Verdad* de Barcelona, con todos los detalles y en la forma en que sucedió, que pone de manifiesto las precauciones tomadas á fin de que quedase afirmado el carácter positivo de los fenómenos y la pureza de la médiumnidad.

El magnífico catálogo de las médiumnidades de verdad, ha sido aumentado con la de Ofelia.

Se trata de una niña, con las cualidades y defectos de las jóvenes de su edad, de facultades psíquicas poderosas, inherentes á su naturaleza, de talento mediano, cultura escasa, de carácter enérgico; algo varonil, nada soñadora, nada mística ni sensitiva, muy varia, bien constituida, risueña, sociable y expansiva, que es médium porque sí, y á pesar suyo, y que toma las cosas de la médiumnidad por puro pasatiempo, no por el lado serio, sin querer notoriedad ni singularizarse.

Los hechos que se han ofrecido por ella, son de gran importancia: fenómenos físicos, en movimientos de cuerpos, con ó sin contacto, en la obscuridad ó á plena luz, introducción de muebles, libros y flores en una sala bien cerrada, escrituras en diversas lenguas, no hablando ni escribiendo más que su lengua materna y haciéndolas con una rapidéz extraordinaria en completa obscuridad, escritura directa por la inteligencia invisible, sin intervención de la médium, á la cual se la sitúa á varios metros de distancia de la mesa de escritura; fenóme-

nos y retratos al láz; imágenes célebres y de cual quiera instantes, en plena obscuridad, en pocos segundos, ignorando el médium por completo el arte de escribir; fenómenos fonéticos en que se reproducen entonaciones invisibles acompañando un instrumento musical en cualquier (piano, violín, acordeón, etc.), así en la obscuridad como en plena luz, aunque en la obscuridad suelen resultar más intensos y perfectos; *formándose en ocasiones cosas de 8 voces, de hombre y mujer, que cualquiera puede escuchar á 200 varas de distancia, y eso á medio día, y con las puertas y ventanas abiertas.*

De esos fenómenos pueden dar fe el señor don Alberto Braues, Magistrado de la Audiencia de Costa Rica, y el señor Antonio Lassus, representante viajero de la casa Hachette de París (Boulevard Saint Germain, 79), quien estaba de tránsito en San José de Costa Rica cuando se produjeron en la casa del señor D. B. Corrales, padre de la niña, y persona muy honorable y de respetabilidad de aquella República.

Así mismo el grandioso fenómeno de materialización tenía en esta médiumnidad gran cuerpo, de lo cual da muestra el hecho allí ocurrido después de haberse tomado en unas precauciones debidas para dejar salvado el escripto más austero: el aparecer de un espíritu en la sala, salutar en muy buen francés, estrechando efusivamente las manos de los concurrentes, dar á la médium un beso en la mano, y decirle: *Bon soir mademoiselle*, é ir hacia el piano, llevar una silla á su proximidad, abrirlo, recorrer el teclado, indagar la afinación, y afinarlo concienzudamente; con la gran particularidad de que la afinación la hizo sin descubrir el instrumento ni quitar las macetas y los floreros que había encima de aquél; sentarse después, y ejecutar fantasías musicales con tal destreza y tal dominio, que aun al profano le llenaban de arrobamiento y de entusiasmo.

Este fenómeno no se obtiene con mucha frecuencia, sino en condiciones especiales, y dentro de un ambiente psíquico favorable, cuando se ha notado que parece pasar por el auditorio una corriente fluidica superior, determinada por la armonía, la fuerza de voluntad y la elevación de espíritu de los concurrentes; y señaladamente de la médium Ofelia.

Los transportes pasan allí como esas suaves brisas que moviendo las auras fluidicas, truecan en divino ambiente el medio, y crean el fantástico panorama, con visos de suave tenuidad. Las puertas atrancadas y selladas, las ventanas también el control asegurado, y los experimentadores listos y prevenidos. El acto es rápido como el pensamiento. Uno de los asistentes da las voces de prevención. ¡Uno...dos...tres! y no había acabado de articular la última palabra, cuando ya la niña está fuera de la sala. Se enciende luz, se revisan los sellos, y todo está exactamente como estaba.

Este fenómeno puede verificarse no solo con Ofelia sino con sus hermanitos Berta, Miguel y Flora.

Como dice muy bien el señor Corrales, este fenómeno es lo más glorioso que ha salido de los trabajos laborantes de la fuerza psíquica, la negación de todas las leyes físicas, la materia, y la rotura del edificio científico que el hombre ha levantado á través de tanta siglos de lucha y de paciente observación de la naturaleza.

En el mismo caso es notable también el cuadro de las materializaciones. Aparecen unas cuantas entidades que dicen llamarse de diferentes nombres de personas no conocidas en el círculo investigador, situados en el orden en que han ido manifestándose, y coinciden con el progreso gradual de las investigaciones, y con el desarrollo gradual de las facultades de Ofelia.

Cada uno de los que figuran en ese grupo tiene á su cargo alguna función especial, porque dicen los aparecidos que ninguno de los concurrentes es médium, completo; todos forman un conjunto armónico, pero ninguno puede hacer independientemente lo que hace el otro, y van cediendo sus puestos á otros espíritus más elevados y capaces, según el incremento y expansión de los trabajos, y en consonancia con la evolución que sufren las facultades de la médium.

Estos espíritus dicen que son agentes de entidades muy elevadas, y vienen á la tierra á demostrar, experimentar, la realidad de la vida postmortem, y dar el mentis más evidente al materialismo. Una vez materializados no se los puede diferenciar de cualquier habitante de este mundo, son de pura carne y sangre y huesos; el cuerpo que traen es un organismo perfecto, que uno toca, examina, pulsa y ausculta, hablan, discuten, se alegran, se enfadan, sufren, gozan, cantan y viven en la materialización como nosotros vivimos. Al agotarse los fluidos y terminar la sesión, se despiden fraternalmente y desaparecen por evaporación, con la rapidéz del relámpago, convirtiéndose en humo. La materialización es á veces parcial, ora total; y se ve en la obscuridad porque la luz desvanece ó disuelve los fluidos.

En esos espíritus se descubren diferenciaciones entre sí, de tipos, de modos y de usos, y contrastes de valer y posición.

Ellos dijeron que al volver á este plano y encontrarse fuera de su elemento, se sienten aturdidos como el buzo cuando se hunde en los abismos del océano, y son como fueron en su última reencarnación; pero que así que rompen las ligaduras de la carne y se remontan á las regiones donde ahora moran, son otros. Que allí tienen felicidad, vida del espíritu verdadera vida, y que aquí solo encuentran morada de expiación, crisol de las almas.

En este punto y para nosotros, esos espíritus fueron más lejos que la realidad, pues los textos desmienten

que tengan felicidad cuando no se hubiese adelantado moralmente y habitado en el bien por modo facultativo, dentro de un exquisito psiquismo.

Ellos hablan de que no vienen á la tierra por inteligencia y adelantadas á la vez, y la tierra se les ofrece sujeta, porque los grandes espíritus no pueden venir ahora por ser temprano y están preparando el camino. Dijeron también que esperan á los terrenales adelantados grandes sorpresas, y que la posibilidad de la comunicación de los muertos con los vivos está en razón inversa de la elevación moral é intelectual de los desencarnados; que el individuo cuanto más generoso es, y de fluidos más densos, más cerca se encuentra de los seres de la tierra, y cuanto más puro y más elevado es, más tenue y más distante se encuentra de este plano: razón por la cual cada uno al transponer las lindes de la vida va á ocupar la línea que le corresponde en la escala que se extiende hasta el infinito. He aquí sustentaron, por que razón no se reciben comunicaciones de un Spenser, un Renán, un Cervantes, ó otro de los grandes desaparecidos.

Los espíritus de las materializaciones por Ofelia, son gentes de mediana cultura, humildes, casi vulgares, una maestra de escuela, un artesano, un labriego,—y así, más ó menos todos,—y se equivocan, con frecuencia, dando lugar á que se dude de su probidad y buena fe.

De ellos no se puede aprender gran cosa; pero eso sí, disponen de un poder inmenso, terrible é incomprensible.

El marcado contraste entre lo que son, ó aparentan ser, y lo que pueden, han hecho suponer al señor Corrales que esos espíritus son, de veras, agentes más ó menos conscientes, de quien sabe qué entidades superiores empeñadas en abrir á la ciencia y á la humanidad nuevos derroteros.

Teniendo en cuenta que la luz disuelve los fluidos, en los fenómenos experimentados con Ofelia, se estableció el uso en la sala, de una tenue claridad, una luz vaga que no dió el resultado apetecido, y para producirla se sirvieron de lámparas provistas de vidrios de colores especialmente rojo y violeta, pero los invisibles no resistían esa luz, aunque sí, algunas veces, la de la luna, á favor de la cual se logró ver á dos de ellos.

Ya, después de varios ensayos, se les ocurrió á los experimentadores la idea del uso de los cocuyos tropicales, de los cuales se hicieron traer unos pocos ejemplares y se depositaron en la sala á la hora de la sesión. Pasado un rato, una luz blanca, difusa, vaporosa, apareció en un ángulo de la sala, cerca del techo; nubecita que fué condensándose hasta tomar la forma de una mujer joven; vestida de blanco y coronada de azahares, la cual dió las buenas noches, se hizo reconocer, felicitó á todos por el trífido obtenido, dió á Ofelia un beso en la frente y desapareció. La sala, y esto

...aparece humillada...
...para verse los asistentes...
...unos á los otros, cosa que...
...atención, porque el cuello...
...bra, como se sabe, más que...
...cienito.

Según la explicación de...
...los espíritus, la luz de ese...
...los servía para la formación de...
...adial.

En Ofelia, así que viene la...
...sible, todo cambia como por arte de...
...momentáneamente la fisonomía, los ges-
...tos, el timbre de voz, el acento, la...
...moralidad, la índole, la forma de le-
...tado, en fin, cuanto constituye ó...
...de un tipo, se transforma al á.

...del tipo sei espíritu...
...asas su modo, aturldido, ligero, br-
...cazo, serio, grave, correcto, ríeño,
...amable ó espiritual. El realismo es...
...caso brutal y repulsivo. Así que á la...
...poseída se le dan uno poco pa-
...vuelve á su propio ser sin conservar...
...en su memoria la menor noción de lo...
...que ha pasado.

El desdoblamiento de esta mé-
...dium no deja lugar á los supuestos...
...de alucinación. Ella es sacada de la...
...caja, se cierran y sellan meticulo-
...mente las puertas y ventanas de mo-
...do que no quede entrada ni para una...
...mosca, se apaga la luz, es llamado el...
...doble de Ofelia, y el doble canta cer-
...ca del quarto, se materializa, se acer-
...ca á los circunstantes, conversa y se...
...identifica perfectamente, y hasta ha-
...ce señas de objetos no existentes en...
...la sala. A todo esto, la verdadera...
...Ofelia, que está afuera hachando...
...de la puerta y probando su pre-
...sencia fuera de la sala. Encienden la...
...lámpara, se examinan los se-
...llos de las puertas y ventanas, y todo...
...se encuentra intacto.

Se da el caso de que, viviendo...
...los padres de Ofelia en una casa de...
...campo y no en la ciudad, y estando...
...asente Ofelia, á dos kilómetros de...
...distancia, aparece en la casa, conversa...
...y canta, sin que la interesada se ha-
...ya dado cuenta de nada.

El señor Brenes fué desdoblado...
...una noche en tales condiciones, con...
...tal verdad y evidencia, que el señor...
...Corrales no acertaba á dar con la...
...legítima persona de su amigo.

Muchos fenómenos más, y de in-
...terés particularísimo, se han dado por...
...esta médium, que resulta un porten-
...to de fuerza psíquica y un admirable...
...instrumento para la afirmación incon-
...trastable de los hechos de la mediuni-
...dad. La misma ciencia tendrá que...
...reconocer su impotencia del presente...
...ante estos hechos denotados en la...
...placidez de la realidad con tan notoria...
...sustentación. Así va adelante la...
...ciencia espírita; el calor de las mismas...
...condensaciones divinas la dá su calor...
...la brillante luz la difunde, el nivel...
...singular de sus instrumentos la apar-
...ta sus partículas en pedazos distintos...
...y para distintas posesiones; y entre...
...el vagido de dolor de las rebeldías hu-
...manas, y los éxtasis de fé de las...
...ansiedades divinas, la fuente sube en...
...su contienda, y en ella apagan su sed...
...los que vienen cansados de la jorna-
...da de la lucididad, y quieren reci-

Entre los destellos de la revela-
...ción providencial y los arpegios de...
...los coros angélicos, un fondo sublime...
...surge al monte Sinai de la gran apli-
...cación espiritualista, y el arquitecto...
...de esta vida, que busca inspiraciones...
...para sus monumentos de mayor re-
...lieve, encuentra entre las brumas,
...fantásticos bruñidos y bellas filigra-
...nas que han de ser acaso en un por-
...venir próximo el molde superior de...
...sus grandiosas ojivas.

(De Nuevos Tiempos).

Verdad, Razón y lógica.

(A. Bellasera)

Si todas las mujeres tomaran el...
...ejemplo de muchos varones que han...
...hecho á un lado las disparatadas cen-
...suras de los sabios que con hipérbola...
...leñas de simplicidad, procuran pulfi-
...carlas, el mundo estaría en un grado...
...de ilustración y progreso admirable.

«La verdad no peca pero incomo-
...da» dice un viejo proverbio: los que...
...hacemos un libre examen de cuanto...
...nos rodea y decimos lo que nos pare-
...ce justo y razonable, pecamos de he-
...rejes, porque quien sin escrúpulo di-
...ce la verdad y arranca la careta a des-
...creídos hipócritas, á frívolos explo-
...tadores, que liban gota á gota el su-
...dor de la frente de los ignoros que en...
...lugar de utilizar el escaso fruto de...
...sus jornales se desprenden gustosos...
...de lo que hace falta á su familia. Y...
...esto no les recuerda la conciencia á...
...los santos padres? ¿No es más abomi-
...nable quitar el pan de la boca á los...
...ciegos que se dejan seducir?

En esto debían fijarse los misti-
...cos... importándoles poco que una...
...mujer dé libertad á su pensamiento...
...para analizar las cosas y escoger lo...
...bueno y rechazar lo malo por medio...
...de lógicos razonamientos. ¿Que tiene...
...esto de particular? nada; sencillamen-
...te que para los esclavos del fanatismo...
...los que no piensan como ellos los con-
...denan á un infierno imaginario, el cual...
...les ha infundido un miedo fenomenal...
...como el coco ó el bú á los niños...
...¡Pobres miopes del alma!

La mujer desprecupada comba-
...tiendo á su cruel enemigo, el misti-
...cismo, sería un aliciente de gran im-
...portancia para el progreso, dado el...
...caso que la mujer es el ángel del ho-
...gar: enseñarían á los tiernos vásti-
...tagos confiados á su cuidado y que su...
...deber les impone educarlos, fuera de...
...ideas erróneas encaminándolas por el...
...sonriente sendero que brinda la liber-
...tad del pensamiento, criando así, in-
...teligencias fecundas que puedan dar...
...opimos frutos.

¡Que la mujer es débil! objetar-
...rán los del partido contrario, esto es...
...los fanáticos, si es débil físicamente,
...¿quien ha dicho que también moral-
...mente lo sea? ¿cuantas mujeres he-
...mos visto de inteligencias preclaras...
...que nos han dado pruebas irrecusa-
...bles de una aptitud indiscutible? Mu-
...chas. ¿Porque no ha de poder una...
...mujer decir sus pensamientos con en-
...tera libertad?

¿De que privilegios gozamos los...
...hombres para apropiarnos para noso-
...tros solos lo que también á la mujer...
...le pertenece? De ninguno.

De lo que se componen los hues-
...os de un hombre, se componen los...
...de la mujer, es la misma materia en...
...uno que en otro.

No hay diferencia real, todo es...
...apariciencia las mismas aptitudes corres-
...ponden al uno y al otro, las mismas...
...facultades y hasta los mismos pensa-
...mientos.

¡Adelante, señoras y señoritas;
...no os consideréis excluidas del cam-
...pino del razonamiento, no; tenéis una...
...sana razón para pensar en este asunto...
...os rodea. . . . hombres y mujeres en...
...sentido moral, tenemos los mismos...
...derechos!

¡Adelante!!

R. POKRAS Y BAHENA.

“El Obrero Espírita”

Hoy entra este periódico en su...
...período de 5 años y si hemos de decir...
...verdad, en ese camino recorrido no...
...hemos tenido tropiezo desagradable,
...únicamente sentimos que algunos...
...hermanos tan animosos en otros tiem-
...pos y que todos á porfía mandaban...
...sus artículos para ilustrar las colum-
...nas de este órgano, se han retirado á...
...la vida pasiva como si hubieren lle-
...gado á la decrepitud de su intelligen-
...cia como el anciano que se encuen-
...tra entre la vida y la muerte, viendo...
...que cada día sus fuerzas físicas se ag-
...otan y su cuerpo se disgrega, es per-
...dido el momento de terminar con...
...un estado insoportable.

¡Que pierda constancia y que debi-
...lidad de pensamiento se observa en...
...algunos hermanos si estos se dieran...
...buena cuenta de la importancia que...
...el Espiritismo tiene, en todos los ra-
...mos del saber y se penetraran algo...
...del papel que está llamado á desem-
...ñar en la vida general de la Sociedad...
...y estimaran en algo sus enseñanzas, se...
...guro estoy de que pondrían empeño...
...y cuidado en propagar esta gran-
...diosa filosofía que se armoniza con to-
...do lo bueno y lo bello.

Los hombres de temple, antes de...
...echarse un compromiso deben estu-
...diar el caso, si pueden ó no cumplir...
...y si este es favorable y tienen convic-
...ciones propias, siguen el derrotero...
...hasta el fin, hasta acabar con el últi-
...mo cartucho, como el buen soldado;
...pero muchos son los llamados y po-
...cos los escogidos”

En cambio de esos semi deserto-
...res han ingresado en nuestras filas...
...otros titanes del Espiritismo que con...
...su ayuda nos dan aliento para no des-
...mayar en nuestra empresa, de cuyos...
...hermanos, vivimos reconocidos y sus...
...trabajos nos sirven de estudio por sus...
...profundos conocimientos en psicología.

Sean bien venidos nuestros her-
...manos de la hora de “tercia” y les su-
...plicamos que no nos falte su protec-
...ción con sus ilustrados artículos y el...
...“Obrero Espírita” seguirá avanzando...
...el camino que desde un principio se

trazó, cual es, la propagación de la...
...verdad desenmascarando á los hipó-
...critas que se ocultan á los ojos del...
...vulgo bajo la capa de sanidad.

VICTOR VILLAR.

MEDIANIMICA.

En el Círculo

“Luz y Caridad”

DE VERACRUZ.

ANTE EL CADAVER DE LA VIR-

TUOSA HERMANA

Bernarda Rebolledo de Perez

¡Espírita cumpliste ya en la tierra
...la misión que te dió el Omnipotente
...Hoy el tesoro que tu amor encierra
...Es el sello que llevas en la frente.
...Cumpliste tu deber con otros áeres,
...Limpiaste los abrojos de tu senda,
...Con conciencia llenaste tus deberes
...Y llevas al Criador tu humilde ofrenda.
...Hoy entregas á la tierra tus despojos,
...Se desprende tu espíritu radiante,
...Un faro llevas de luz ante los ojos
...Y es tu guía la fé siempre constante.
...Este triunfo asegura tu victoria
...¡Es la antorcha que llevas anhelante
...Los effluvis divinos de la gloria.
...Te elevan hácia Dios pura y amante!

Por la Médium
FRANCISCA CORDOBA

IDEAL.

Dolorosa es la soledad en el mun-
...do: triste sombra espárese sobre la in-
...teligencia, cuando la inteligencia no...
...tiene el amor puro á las ideas libres;
...frio glacial inunda al corazón, cuando...
...el corazón no puede levantarse á la...
...altura de aquellos grandes solitarios...
...de que nos habla la historia, al culto...
...purísimo de la humanidad y á la con-
...soladora esperanza de otra vida in-
...mortal. Triste, tristísima es de todas...
...maneras la soledad en el mundo, la...
...ausencia de una Compañía en quien...
...depositar las penas y con quien com-
...partir los gozes; la falta de posteridad...
...en que reproducir y perpetuar alma...
...y nombre; pero es mas triste, aún mu-
...cho mas triste, la unión forzosa de ca-
...racteres que se repelen, que se comba-
...ten; porque convierte esa unión al ho-
...gar en calabozo, el lecho en tormen-
...to, el sueño en pesadilla, el día en do-
...lor, los gozes naturales en torcedores,
...los hijos en remordimientos, la vida...
...en carga odiosa y la muerte en espe-
...ranza de aquel reposo donde única-
...mente podrá romperse el lazo fatal...
...que tiene encadenados dos seres, los...
...cuales hubieran vivido felices si hu-
...vieran vivido separados y que al juu-
...tarse solo han engendrado una deses-
...peración, que si no acaba por el suici-
...dio material acaba por uno de esos...
...suicidios morales horribles, vergonzos-
...mos que consisten totalmente en abo-
...rrecer la familia y con la familia á...
...todo el género humano.

Pobres seres que se conducen así,
...con cuya conducta satisfacen solamen-
...te sus pasiones y cebando lo que tien-
...nen de animalidad.